

Características Físicas - Geográficas

La cabecera municipal se encuentra a una distancia de 140 km de la capital provincial y a 880 km de la capital de la República. Una red de carreteras y caminos enlaza la cabecera municipal con las principales ciudades y asentamientos poblacionales rurales. La carretera de la costa sur [Santiago de Cuba](#) - Pilon une al municipio de Niquero con las ciudades de Santiago de Cuba y [Guantánamo](#). La carretera Manzanillo - Niquero, concluida al triunfar de la Revolución, enlaza a Niquero con el resto de los municipios costeros. No menos importantes son las carreteras rurales hacia Cabo Cruz, [Alegría de Pío](#) y Piloncito, pues además de su valor económico constituyen obras de gran beneficio social. Entre los lugares próximos a Niquero tenemos la ciudad de [Manzanillo](#) a 70 km, el municipio de Media Luna a 21 km, Campechuela a 50 km y Pilon a 39 km. En este municipio existen 63 lugares habitados, de ellos, uno urbano y 62 rurales, siendo los más importantes: Guanito, Hondón, Belic, Palma de la Cruz, Las Coloradas, Cabo Cruz, Río Nuevo, La Ricardo y Piloncito. Todo esto contrasta con el pasado y rompe con el aislamiento que tenía Niquero, ya que para salir y entrar a la ciudad, había que hacerlo por mar, a través de lanchas que daban viajes a Manzanillo o por un terraplén que solo era transitable en tiempos de seca. Las comunicaciones hacia las zonas rurales eran a través de terraplenes en muy mal estado que solo se mejoraban en tiempos de zafra. Los vecinos de las zonas rurales carecían de transporte, por lo que era común venir al pueblo a caballo. En 1949 la administración del central construyó una pista de aterrizaje para aviones pequeños que realizaban viajes a Manzanillo y Pilon, esta vía era exclusiva para las personas que poseían recursos y podían pagar el pasaje.